

Pozo y aljibe del CASTILLO DE VEJER (Vejer de la Frontera, Cádiz)



Pozo y aljibe del Castillo de Vejer (M. Limón Andamoyo, febrero 2017)

1 Localización

Nombre del elemento:

Pozo y aljibe del CASTILLO DE VEJER

Pedanía aldea, paraje o pago:

Castillo de Vejer

Municipio:

Vejer de la Frontera

Coordenadas UTM (ETRS89):

X: **233712,202** Y: **4016058,173** Huso: **30** Altitud: **200** m

Nombre de la cuenca:

Guadalete-Barbate

Nombre de la subcuenca:

Barbate

Nombre del río/arroyo que origina (si procede):

Nombre de la masa de agua (si procede):

No procede

Nombre Espacio Natural Protegido (si procede):

No se encuentra incluida en la Red de Espacios Naturales Protegidos de Andalucía

2 Procedencia del Agua

Nombre del lugar o sierra de donde se supone procede el agua:

Naturaleza de las rocas por donde se supone circula el agua:

Rocas detríticas

3 Tipo de elemento

Aljibes

4 Descripción

Pozo y aljibe situado en el patio principal del Castillo de Vejer. El agua del aljibe se extrae con un cubo desde el brocal del pozo.

El agua se vierte por un conducto situado en el brocal y llega hasta una pileta o abrevadero adosado al muro.

5 Instalaciones Asociadas

Abrevadero

Otras: Brocal

6 Uso del Agua

Sin uso

7 Acceso y Uso Público Actual

Acceso: **Sin dificultad**

Uso público actual: **Medio**

En caso de existencia de instalaciones, hacer una breve descripción de las mismas:

Instalaciones de Castillo

8 Estado de Conservación

Bueno

9 Amenazas, Impactos y Presiones

Ninguna.

10 Antecedentes históricos

Construido entre los siglos X y XI durante el reinado de Abderraman I y sucesores. Se encuentra situado en la parte más elevada, y posiblemente la zona habitada más antigua de Vejer, sobre la base de otro anterior de la época árabe. Se accede a él a través de la única puerta de acceso exterior, un arco de herradura enmarcado en un alfiz que recuerda su pasado árabe.

Se trata de una fortaleza de planta rectangular en la que destacan sus dos patios, el patio principal donde se encuentra el aljibe para la recogida de aguas pluviales, y el patio de armas desde donde pueden verse sus almenas y sus torres de vigía. Posee tres torres rectangulares, dos en el lado norte y una tercera en el centro y una sola comunicación con el exterior en su lado de poniente.

El Castillo de Vejer de la Frontera fue declarado Monumento Nacional en 1931. En su interior podremos ver una placa conmemorativa del hermanamiento entre Vejer de la Frontera y el municipio marroquí de Chauen. En el Patio de Armas del Castillo de Vejer de la Frontera se encuentra la vivienda particular que fue transformada por Pedro Muñoz de Arenillas en la segunda mitad del s. XIV. Aquí vivieron los Duques de Medina Sidonia, señores de Vejer, desde principios del S. XIV hasta finales del s. XIX, posteriormente fue adquirida por el Marqués de Martorell que la vendió a Pedro Muñoz de Arenillas, éste vendió un tercio del Castillo al Ayuntamiento para instalar en él un colegio que estuvo abierto hasta los años 70. Hoy en día dos tercios del castillo continúan siendo propiedad privada y no se puede visitar el interior.

11 Nombre del autor/es de la ficha

M. Limón Andamoyo
(18-02-2017)

12 Mapas de localización

ADVERTENCIA:

Esta ficha tiene sólo carácter informativo y preliminar.

Se recuerda que los datos de partida han sido suministrados por personas físicas y están referidos a fechas concretas. En cualquier caso, la información colgada en esta página web estará en permanente depuración, a través de las adiciones y modificaciones recibidas, y de las verificaciones y homogeneizaciones de criterio oportunas.